RT, PATS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 20 DE DICIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.137 | EDICIÓN AMÉRICA



DIPLOMACIA Una filtración masiva revela fallos de seguridad en la UE P11



FÚTBOL El fracaso de River y el desgaste sudamericano

P34

Trump prepara la retirada de las tropas de EE UU en Siria

El Pentágono y un ala republicana consideran prematuro el repliegue

AMANDA MARS, Washington Estados Unidos prepara la retirada de Siria, donde tiene unos 2.000 militares desplegados. Una promesa de campaña del presi-

Ortega expulsa de Nicaragua a la Comisión de Derechos **Humanos**

El organismo de la OEA denunció la represión sandinista

C. S. MALDONADO, Managua La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CI-DH) fue expulsada ayer de Nicaragua por el presidente Daniel Ortega. El organismo, dependiente de la Organización de Estados Americanos (OEA), ha denunciado graves abusos y vejaciones del régimen contra los manifestantes que desde abril han exigido la renuncia de Ortega tras 11 años en el poder. Página 7

México ajusta su política migratoria por las inversiones de EE UU

SONIA CORONA, México El Gobierno mexicano anunció ayer cambios en la política migratoria para atender a los centroamericanos que buscan llegar a Estados Unidos y a los mexicanos que viven en el extranjero. Las directrices llegan tras el anuncio de EE UU de que invertirá 4.800 millones de dólares en el país. Página 5 dente, Donald Trump, que no convence al Pentágono, disgusta al ala más conservadora del Partido Republicano y deja muchas incógnitas en el aire. Fuentes anónimas del Departamento de Defensa informaron ayer de que el Gobierno está planeando la retirada inmediata. Una medida polémica en Washington, que Trump confirmó de forma implícita en un

"Hemos derrotado al ISIS en Siria, la única razón por la que estar alli durante mi presidencia", tuiteó. Después de siete años v medio millón de muertos, la guerra civil siria mantie múltiples frentes abiertos y los mandos militares estadounidenses temen un repunte de ataques terroristas y que Irán aproveche la situación para ampliar su influencia en la región. No hay información clara sobre la fecha o la progresividad de este repliegue. La portavoz de la Casa Blanca, Sarah Sanders, explicó en un comunicado que algunas tropas ya han empezado a regresar a casa en el marco de una transición hacia la siguiente fase de esta campaña". Mientras, un portavoz del Pentágono resaltó que por el momento el Ejército sigue trabajando con sus socios en la zona.



Seguidores de Lula, ayer en Curitiba, la ciudad en la que está preso el expresidente brasileño. / DENIS FERREIRA (AP)

El Supremo brasileño anula la liberación de Lula

Otro magistrado había dictado horas antes una medida en beneficio de los presos condenados en segunda instancia, como el político

TOM C. AVENDAÑO, São Paulo Un juez del Tribunal Supremo de Brasil, Marco Aurélio, dictó ayer una orden cautelar para suspender la prisión de los reclusos condenados en segunda instancia judicial, lo que podría beneficiar al expresidente Luiz Inácio Lula da Silva. Sin embargo, horas más tarde, el presidente del Tribunal Supremo del país, José Antonio Dias Toffoli, suspendió la medida.

El exmandatario permanece preso desde el pasado 7 de abril, cuando un tribunal de segunda instancia le condenó a 12 años por corrupción. Aquella sentencia impidió que Lula, claro favorito en las encuestas para las presidenciales de este año, se presentase a unos comicios que terminó ganando el ultraderechista Jair Bolsonaro. En Brasil hay 169.000 presos por sentencias en la segunda instancia, según el Consejo Na-

cional de Justicia, casi un cuarto de los 706.000 reos que hay en el país. Lula no es por tanto el único preso que se hubiera beneficiado de esta orden, pero sí es de lejos su gran protagonista. Lo lleva siendo desde que su entrada en prisión reabrió un viejo debate que divide al Supremo brasileño en dos desde hace ya tiempo: si ejecutar una pena va en la segunda instancia es compatible con la



Alemania busca extranjeros para cubrir 1,2 millones de empleos

El Gobierno aleman aprobo ayer un ambicioso paquete legislativo para atraer mano de obra cualificada de países extracomunitarios y paliar la así acuciante falta de trabajadores en algunos sectores y regiones del país. Los dos proyectos de ley, que aún deben pasar por el Parlamento, facilitan a los trabajadores de fuera de la Unión Europea con for-

ANA CARBAJOSA, Berlín mación media y alta acudir a Alemania a buscar trabajo en cier tas condiciones. La iniciativa llega en un momento muy delicado en el que la extrema derecha ha convertido la migración en un asunto políticamente ultrasensible. El número de empleos sin cubrir se encuentra en máximos: las estadísticas estiman que hay cerca de 1,2 millones de puestos vacantes.